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Verbale della Giunta della FCdA 

10 gennaio 2025 

 

Il giorno 10.01.2025 alle ore 17:00 in modalità telematica (Microsoft Teams), in seguito a regolare 

convocazione, si è tenuta la riunione della Giunta della FCdA col seguente odg: 

 

1. Organizzazione della assemblea generale della FCdA  

2. Sito web della FCdA 

3. Varie e eventuali 

 

 

Sono presenti i componenti della Giunta secondo la seguente tabella. 

 

 Nome Cognome Presente Assente 

Giustificato 

Assente 

1 Michele Asolati X   

2 Maria Giovanna Belcastro X   

3 Jacopo Bonetto X   

4 Federico Cantini X   

5 Luca Cerchiai   X 

6 Gian Maria Di Nocera X   

7 Carlo Ebanista   X 

8 Anna Chiara Fariselli X   

9 Elisabetta Govi X   

10 Giorgio Manzi X   

11 Andrea Manzo X   

12 Jacopo Moggi Cecchi X   

13 Marco Pacciarelli   X 

14 Giacomo Pardini X   

15 Luca Peyronel X   

16 Alessia Rovelli X   

17 Grazia Semeraro X   

18 Lucrezia Spera   X 

19 Gianluca Tagliamonte X   

20 Ursula Thun Hohenstein X X  

21 Giuliano Volpe X   

 

Preso atto del numero legale, il Presidente dà inizio all’esame dei vari punti all’OdG. 

 

1. Organizzazione della assemblea generale della FCdA 

Il Presidente propone di organizzare l’assemblea generale della Federazione a Firenze nell’ambito di 

TourismA 2025, valutando la disponibilità di un’aula nel pomeriggio del 21 o del 22 febbraio. L’evento in 

genere coinvolge molti colleghi, che potrebbero essere già presenti, e la sede è comoda da raggiungere. Sarà 

possibile seguire l’assemblea anche da remoto, per garantire l’ampia partecipazione dei membri della FCdA. 

I temi che si intende approfondire sono il taglio dei finanziamenti alle Università e le difficoltà del 
reclutamento universitario nel prossimo futuro; la revisione del pre-ruolo; la modifica dell’ASN; la VQR; le 
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Scuole di Specializzazione in Beni Archeologici. Il Presidente suggerisce inoltre di invitare per i singoli punti 

colleghi di altre aree e rappresentanti del CUN e del MUR per dare informazioni sulla discussione in atto. In 

particolare, propone di fare intervenire il Prof. M. Pianta, coordinatore del movimento delle società scientifiche 

che si sono espresse pubblicamente sul taglio dei finanziamenti alle università; il Prof. M. Tulli, componente 

del CUN in rappresentanza dell’area 10, per un aggiornamento sul dibattito sui vari temi sopra elencati; uno o 

due membri del GEV per chiarire aspetti rilevanti sulla VQR; il Dott. G. Cerracchio del MUR, responsabile 

della formazione di III livello, per aggiornamenti sulle Scuole di Specializzazione. 

Il Prof. G. Tagliamonte suggerisce di portare all’attenzione  della assemblea generale anche il tema dei recenti 

bandi del MiC per elevate professionalità (IV area), nei quali non è richiesto il titolo del III livello e sono 

esclusi i diversi profili, tra i quali quello di archeologo, auspicando una presa di posizione da parte della FdCA, 

similmente a quanto fatto dalla C.U.N.S.T.A. Sulle Scuole di Specializzazione informa la Giunta che è in corso 

di redazione, da parte del MUR, la bozza di DM che dovrebbe recepire le proposte di modifica  degli allegati 
al DM 524 del 31.1.2006 (presentate al MUR  nel marzo 2022) e che il Prof. Tulli per conto del CUN sta 

seguendone l’iter da vicino. Osserva poi che nella assemblea della FdCA dovrebbe essere affrontato anche il 

problema della modalità di didattica erogata nelle Scuole, che già ora registra grosse discrepanze a livello 

nazionale con conseguenze evidenti nei termini delle immatricolazioni nelle singole sedi. 

Su tale questione si avvia un dibattito che, come già in passato, vede posizioni diverse tra chi esprime grande 

preoccupazione sulla modalità di erogazione da remoto che mette a rischio la qualità della formazione e chi 

crede si debba fare uno sforzo per trovare forme di didattica, magari mista, che soddisfino i criteri qualitativi 

andando incontro alle esigenze degli studenti lavoratori. Concorde è la preoccupazione sulla diffusione della 

modalità totalmente da remoto nelle lauree magistrali e ancora di più in quelle triennali, così come è sentita 

necessaria una riflessione su strategie comuni a garanzia di parametri qualitativi alti, anche in relazione al 

sempre maggiore successo delle Università telematiche private. Sarà quindi opportuno valutare 

prioritariamente le decisioni del MUR sulla tipologia di didattica erogabile in riferimento a ciascuna classe di 

laurea, anticipate dal DM del 6/12/2024, e confrontarsi col CUN per definire standard comuni anche per le 

Scuole di Specializzazione. 

 

2. Sito web della FCdA 

Il Presidente informa che il gruppo di lavoro, costituito dai rappresentanti di tutte le consulte, ha quasi concluso 

l’elaborazione del sito di cui mostra un demo, invitando i presidenti delle consulte che ancora non hanno 

fornito i materiali a completare al più presto la documentazione. 

 

3. Varie ed eventuali 

Non ci sono varie ed eventuali. 

 

La riunione viene chiusa alle ore 18,20. 
 

 

 

 

         La Segretaria            Il Presidente 

Prof.ssa Elisabetta Govi      Prof. Giuliano Volpe 
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